

Procès-verbal de la 26^e assemblée des délégués de Swiss Triathlon du 28 mars 2014, Maison du Sport, Ittigen

19h50 Début de l'AD

1. Mots de bienvenue de Patrick Schmid, Président

Patrick Schmid salue les délégués et les invités présents. Il souhaite en particulier la bienvenue à Adrian Bürgi de l'OFSPPO et aux membres d'honneur Sepp Dellsperger et Reinhard Standke. Il excuse la présidente d'honneur Anne-Marie Gschwend, les représentants de Swiss Olympic et ceux de nos partenaires principaux Erdgas et Descente.

2. Constitution de l'assemblée

Le directeur Oliver Imfeld procède à la constitution de l'AD. Il constate que les délais selon les art. 4.1, 4.3 et 4.4 des statuts ont été respectés. Les documents ont été envoyés en temps voulu (le 28.02.2014).

Sont proposés comme scrutateurs : Hansjörg Aeberhard du Triathlon Club Zugerland et Jean-Pierre Rohrer de Triviera. Tous deux sont nommés à l'unanimité.

Le quorum selon l'art. 4.7 est atteint. Le nombre des voix présentes est de 90. La majorité absolue est donc de 46 voix et la majorité des deux tiers de 60 voix. Tous les délégués ont reçu les documents de vote complets. Aucune objection n'est formulée. L'AD est constituée.

3. Approbation de l'ordre du jour

Le Comité propose une petite modification de l'ordre du jour. Il n'y a pas d'objections ni de demandes supplémentaires de modification.

L'ordre du jour est accepté.

4. Approbation du procès-verbal de la 25^e AD 2013

Le procès-verbal de la 25^e AD 2013 ne donne lieu à aucune question ou objection.

Le procès-verbal est accepté à l'unanimité.

5. Approbation du rapport annuel 2013

Patrick Schmid passe au rapport annuel et en relate les moments forts en images. Il reste bref et mentionne que le rapport annuel complet a été envoyé à l'ensemble des délégués et aux invités par e-mail.

Le rapport annuel est accepté à l'unanimité.

6. Approbation des comptes annuels au 31.12.2013 avec le bilan, le compte de résultat, le tableau de financement, le règlement des fonds et l'annexe ; prise de connaissance du rapport de l'organe de révision

Les positions détaillées des comptes annuels 2013 sont expliquées par le Chef Finance, Marcel Bachmann.

Swiss Triathlon réalise un bénéfice de CHF 9047.00 et son capital propre s'élève désormais à CHF 207 097.00.

Peter Bamert, du club ewz power team, aimerait qu'on explique les chiffres 302, 303 et 310 des comptes annuels et qu'on publie les recettes publicitaires concrètes. Marcel Bachmann souhaite d'abord en discuter avec les partenaires.

Les comptes annuels et le rapport de révision au 31.12.2013 sont approuvés à l'unanimité. Décharge est donnée au Comité.

7. Budget 2014

Marcel Bachmann présente les cotisations des membres 2014 et déclare que les cotisations fixes et variables pour les clubs ainsi que pour les organisateurs demeurent inchangées pour l'année 2014.

Les cotisations des membres pour 2014 sont acceptées à l'unanimité.

Marcel Bachmann présente les détails du budget 2014. Les produits budgétés sont pratiquement les mêmes que l'année précédente et ne présentent aucune position à risque. Des montants plus élevés qu'en 2013 sont inscrits au budget 2014 pour les subventions privées. Les recettes publicitaires sont en diminution en raison du départ de certains sponsors. Le budget de merchandising et celui des contributions des donateurs ont été réduits. Il en résulte une perte annuelle prévisionnelle de CHF 50 000.00. Marcel Bachmann demande aux délégués d'approuver le budget.

La question est posée de savoir pourquoi le montant inscrit au budget pour la relève 2014 est moins élevé alors que Swiss Triathlon met précisément l'accent sur la relève. Marcel Bachmann explique que, pour 2014, le montant budgété est certes quelque peu inférieur à celui de 2013, que le budget est toutefois nettement plus élevé comparativement à 2012 et que l'investissement consenti pour la relève est ainsi évident. Les délégués ont par ailleurs fait remarquer qu'il n'était guère logique de comparer le budget 2013 à celui de 2014 et que le montant budgété pour 2014 pour la relève correspondait aux dépenses engagées à ce titre en 2013.

Le budget 2014 est accepté à l'unanimité.

8. Elections

a) Comité

Patrick Schmid annonce les démissions du Comité de Marcel Bachmann, Finances/vice-président, et Eric Monnot, Projets. Il remercie Marcel Bachmann et Eric Monnot pour le travail accompli et remet à tous deux un cadeau d'adieu.

Patrick Schmid présente ensuite le nouvel organigramme du Comité, puis ouvre les élections. Ne doivent pas être réélus Patrick Schmid, président, Christoph Hubacher, Ressort Sport, et Stephan Kretschmer, Ressort Technique, car tous trois ont été nommés en 2013 pour deux ans.

Patrick Schmid propose Serge Ledermann comme nouveau Chef Finance et prie ce dernier de se présenter brièvement.

Serge Ledermann prend la parole et se présente. Il explique son parcours et son rapport au sport du triathlon en tant qu'organisateur et athlète. Patrick Schmid recommande d'élire Serge Ledermann comme nouveau responsable des finances de Swiss Triathlon.

Serge Ledermann est élu à l'unanimité.

Un autre candidat pour une l'élection au Comité est Stefan Rupp qui séjourne actuellement aux Etats-Unis. Patrick Schmid propose Stefan Rupp comme nouveau responsable du marketing et explique brièvement son parcours et ses compétences.

Stefan Rupp est élu au Comité à l'unanimité.**b) Organe de révision**

L'organe de révision PricewaterhouseCoopers, Berne, est nommé pour la période 2013-2015 et ne doit pas être réélu.

c) Tribunal de la Fédération

Le Tribunal de la Fédération se compose de trois membres. Martin Wyss se met à disposition pour un nouveau mandat de deux ans jusqu'en 2016. Raphael Baeriswyl et Monika Althaus sont en fonction jusqu'en 2015.

Martin Wyss est réélu l'unanimité.**d) Juges uniques**

Stéphanie Neuhaus et Simone Brändli se mettent à disposition pour un nouveau mandat de deux ans jusqu'en 2016.

Stéphanie Neuhaus et Simone Brändli sont réélues à l'unanimité.**9. Propositions du Comité de Swiss Triathlon**

Stephan Kretschmer (Ressort Technique) propose d'adapter les classes d'âge au règlement de l'ITU. Contrairement à la règle valable en Suisse, une classe d'âge comporte, au plan international, cinq ans. Stephan Kretschmer explique les avantages et les inconvénients des tranches de cinq ans. Le Comité propose d'accepter la modification des classes d'âge.

Plusieurs délégués prennent la parole pour ou contre la proposition. Les opposants évoquent avant tout le supplément de travail pour les organisateurs et la création d'un trop grand nombre de catégories. On critique par ailleurs le fait que la proposition n'a préalablement pas été étudiée suffisamment à fond et on souhaite un ajournement de cet objet.

Les partisans d'une adaptation y voient avant tout une plus grande attractivité due à une meilleure égalité des chances pour les athlètes et, partant, une augmentation du nombre des participants plus âgés. Il est en outre proposé d'introduire les catégories d'âge de cinq ans à titre de critère facultatif. Un autre vote prévoit une règle systématique stipulant un intervalle de dix ans au lieu de cinq ans.

Après cette discussion initiale, Patrick Schmid explique la procédure de vote, laquelle est la suivante :

- 1^{er} tour de scrutin : faut-il tout laisser comme avant ou faut-il adapter la règle ?
- 2^e tour de scrutin : la préférence est-elle donnée à la règle des cinq ans selon l'ITU ou à une règle systématique prévoyant une période de 10 ans ?
- 3^e tour de scrutin : cette règle doit-elle constituer une obligation ou une option pour les organisateurs ?

- 1^{er} tour de scrutin :
38 voix pour l'adaptation / 36 voix contre l'adaptation / 16 abstentions
- 2^e tour de scrutin :
46 voix pour les cinq ans / 38 voix pour les dix ans / 6 abstentions
- 3^e tour de scrutin :
37 voix pour l'obligation / 45 voix contre l'obligation / 8 abstentions

Après les trois tours de scrutin, Peter Bamert (ewz power team) précise qu'il n'y a pas eu d'entrée en matière sur la proposition d'ajournement de l'objet. Le juriste de la fédération présent, Martin Wyss, rétorque que tous ceux qui étaient en faveur d'un ajournement auraient, au tour de scrutin 1, pu voter contre une adaptation et tout serait ainsi resté comme avant. Différents délégués prennent encore la parole. Le président décide de soumettre une nouvelle fois au vote la question de savoir si l'on souhaite entrer en matière sur la proposition de P. Bamert ou non.

34 voix pour l'entrée en matière / 51 voix contre l'entrée en matière / 5 abstentions

La proposition de P. Bamert n'est donc pas abordée et aucun autre vote n'aura lieu.

10. Divers

Oliver Imfeld (directeur) présente le Team Swiss Triathlon. Sont présents : Simona Fessler (Finances&Admin), Christoph Mauch (chef du sport), François Willen (manager du sport), Nina Eggert (responsable de la relève), Reinhard Standke (Communication), Marianne Rossi (coach Regio), Christophe Pellandini (coach Regio). Sont absents pour cause de perfectionnement et d'entraînement : Melanie Zosso (Admin&Sport) et Steffen Grosse (responsable de la formation et du centre d'entraînement de Wallisellen).

Les clubs et les organisateurs récemment affiliés à Swiss Triathlon et ceux qui ont quitté la fédération sont mentionnés.

On rappelle certaines indications concernant les déroulements et les principaux délais au sein de l'administration de la fédération, en particulier en ce qui a trait aux factures pour les clubs. Les licences de la relève et les licences PRO sont facturées aux associations à la fin de la saison. Il en va de même pour les redevances d'inscription du Team Triathlon et les éventuelles amendes infligées pour cause de non-respect des contingents d'arbitres.

L'attention est ensuite attirée sur la newsletter à l'intention des clubs qui contient les principales informations destinées aux associations et qui représente le principal moyen dont dispose Swiss Triathlon pour communiquer avec les clubs.

Le règlement des tarifs prévu pour 2015 est présenté et brièvement expliqué. Il doit être soumis au vote lors de l'AD 2015. Il n'y a jusqu'ici aucune question concernant le nouveau règlement.

Nina Eggert (responsable de la relève) présente les labels de la relève qui viennent d'être introduits. Elle explique ensuite la sélection des cadres qui a commencé et la création à venir d'un conseil des entraîneurs. Afin de renforcer la promotion pour la relève dans les clubs, Swiss Triathlon convoquera pour la première fois un conseil des entraîneurs en 2014.

S'agissant du système des arbitres, Oliver Imfeld remercie les clubs pour l'aide importante qu'ils apportent au niveau du recrutement des arbitres. Les candidats que les clubs ont envoyés au cours de formation étaient très bons et ont passé les examens avec succès. Ce sont donc de nouveau plus de 100 arbitres qui seront sur le terrain en 2014, ce qui signifie que nous disposerons de suffisamment d'arbitres pour les missions prévues. L'amende de CHF 500.00 signifiée aux clubs qui ne fournissent pas le nombre nécessaire d'arbitres est maintenue.

Oliver Imfeld passe la parole à Lukas Baumann de Produathlon Suisse. S'ensuit une courte présentation des Point Races 2014 de Produathlon et des perspectives pour 2015.

Oliver Imfeld mentionne par ailleurs les championnats du monde de duathlon qui auront lieu le 7 septembre 2014 à Zofingue, ainsi que les dates des championnats suisses 2014 et les rendez-vous du Team Triathlon. Il lance encore une fois un appel pour le Team Triathlon et rappelle le classement par club Circuit 2014.

Référence est ensuite faite à l'outil web Swiss Olympic Volunteers (www.swissvolunteers.ch) et Oliver Imfeld présente le projet Swiss Triathlon Volunteer avant d'annoncer qu'une vente d'articles de merchandising aura lieu après l'assemblée.

Oliver Imfeld passe la parole à François Willen (manager du sport) qui fait un rapport sur les championnats d'Europe 2015 qui auront lieu à Genève. S'ensuit la projection d'un court film de

promotion des organisateurs des CE de Genève. A la fin de la présentation, Eric Monnot (président du comité d'organisation des CE 2015) prend la parole et lance encore une fois un appel aux volontaires potentiels. Il remercie Swiss Triathlon pour sa bonne collaboration.

Pour conclure, Patrick Schmid remercie la traductrice qui a assuré l'interprétation simultanée des débats, puis mentionne encore que la prochaine AD aura lieu le 20 mars 2015.

Patrick Schmid invite ensuite les délégués à prendre un café et déguster des gâteaux et souhaite à tous un bon voyage de retour ainsi qu'une excellente saison couronnée de succès. Il lève l'assemblée à 22h20.

22h20 Fin de l'AD

Ittigen, 8 avril 2014

Patrick Schmid
Président

Oliver Imfeld
Directeur